

## Sonett.

Verflucht sei das Erfahren, das Erkennen,  
Sie brachten wohl den Tod dem Menschenkinde.  
Warum kam von den Augen weg die Binde,  
Die mir die Strahlen barg, die nur so brennen!  
Das Leben würd' ich lebenswerth noch nennen;  
Denn wahrlich hoffen kann ja nur der Blinde,  
Dass sich ein Herz zu seinem Herzen finde,  
Er nur kann für das Wohl der Brüder brennen.  
Der Blinde kann nur glauben mit dem Thoren,  
Zum Glücke werde jeder Mensch geboren,  
Wer kräftig will und wirkt, geh' nie verloren.  
Nur ihm sind nicht gelähmt des Geistes Schwingen,  
Wer blind ist, kann noch für das Gute ringen,  
Verzweifelnd nicht, wie ich, an dem Gelingen.